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譚惠珠：港人要有自信 堅定走民主路
九龍社聯專題講座解讀白皮書 數百人出席

香港社會各界

持續解讀宣介國務

院 新 聞 辦 公 室

《「一國兩制」下

香港的民主發展》

白皮書。香港基本

法委員會副主任譚

惠珠昨日出席九龍

社團聯會舉辦的有

關專題講座時表

示，在新選制下，

香港人要有制度自

信，堅定走自己的

民主道路，「這個

制度是合憲、符合

國際標準、符合香

港需要、符合國家

國策、符合香港及

國家的利益。大家

要有信心，使這次

改革成功。」

●香港文匯報

記者 子京

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國
務院新聞辦公室日前發表《「一國兩
制」下香港的民主發展》白皮書引起
社會熱烈反響。「一國兩制」研究中
心昨日與十多家智庫的代表就白皮書
舉行研討會，他們認為白皮書對認識
香港民主發展歷史有正本清源作用，
而新選制是香港民主制度的優化和提
升。
全國政協委員、「一國兩制」研究

中心總裁張志剛表示，十分認同白皮
書系統地回顧了香港民主的產生和發
展歷程，而香港國安法和完善選舉制
度下產生的新一屆立法會，讓香港由
愛國愛港的香港人治理，從今開始，
大家一起為特區政府的良政善治共同
努力。

新選制為民主健康發展奠基
團結香港基金高級副總裁黃元山表

示，十分認同白皮書提及的香港民主
發展必須遵循「一國兩制」方針和香
港基本法，從本地實際出發。
他指，完善後的香港選舉制度，是
香港民主制度的優化和提升，為香港
民主的長遠健康發展打下了堅實的基
礎。

紫荊研究院副院長周文港表示，香
港往昔的民主發展就如穿了不合適的
衣服，近年議會出現的種種亂局就是
例證。完善選舉制度後，剛剛舉行的
立法會選舉確實地為香港帶來優質的
民主。
香港中文大學香港亞太研究所副所

長（執行）鄭宏泰表示，以往香港由
殖民統治者談民主發展，其荒謬處顯
而易見，應多向年輕一代教育香港民
主發展歷史的有關內容以及細節。

倡設監察當選者成效指標
全國港澳研究會理事黃梓謙表示，

過去多年只顧複製英美式民主，選票
至上、民生至末，導致香港民主發展
愈發走樣。要更好落實白皮書的內
容，可以考慮在選委會進行制度化建
設，包括設立監察當選者的成效指標
及設立選委、議員、政府的溝通平台
等。
「一國兩制」青年論壇主席何建宗
表示，香港過去二十多年來的民主發
展，忽視了社會民生經濟，完全錯跟
了西方的模式，白皮書是再次正本清
源，清晰闡明了中央關於香港民主發
展的初心。

九龍社團聯會昨日舉辦「從立法會選舉看香
港民主實踐 《『一國兩制』下香港的民

主發展》白皮書解讀」專題講座，有數百人出
席。譚惠珠在講座上回顧了香港回歸前後的民
主發展。她表示，香港在英國殖民統治下沒有
民主可言，英國屢次禁止在香港進行民主改
革，直到殖民統治末期才急推「政制改革」，
其實是別有用心。
她說，香港回歸祖國後才開啟了香港民主的
新紀元，中國的國體政體決定了香港回歸後必
然實行民主。中央政府堅定維護在香港特區發

展民主的既定立場，而憲法和基本法亦全面構
建了香港特區的民主制度。
譚惠珠指，白皮書旨在說明英國殖民時期香

港沒民主，香港的民主發展是由中國政府其後
一直推動，直至全國人大常委會2014年作出
「8．31」決定，確定香港可以從2017年開
始，行政長官選舉可以實行由普選產生的辦
法，但被否決。白皮書亦說明香港未來發展不
會排除普選，現時只是修改基本法附件一、
二，惟基本法第四十五條和第六十八條普選立
法會議員和特首的目標不變。

盼解深層問題 抓灣區機遇
新選制下的立法會選舉順利產生了90位議

員，譚惠珠說，香港已經「唔見咗24年」，未
來4年，90位立法會議員將會很辛苦，大家要
盡力解決香港深層次問題，令人信服這次選制
的完善是成功的，同時亦要為香港全面發展打
好基礎，以抓住國家特別是大灣區發展機遇，
共同實現中華民族偉大復興。

徐莉：立選塑造良政善治新局

九龍社團聯會理事長徐莉於座談會上表示，
新一屆立法會選舉順利舉行，是香港完善選舉
制度、落實「愛國者治港」原則的首場立法會
選舉，亦是發展符合香港實際的民主、塑造香
港良政善治新局面的重要選舉。這次選舉充分
彰顯出新選制的廣泛代表性、政治包容性、均
衡參與性及公平競爭性。
她說，90位新當選議員將全面履行基本法要
求的憲制職能，擔負起立法、審核及監察特區
政府的職能，在愛國愛港最大同心圓內描繪出
香港民主實踐的新氣象、新希望。

香港文匯報訊（記者 子京）香港島各
界聯合會23日舉辦「賀立會選舉圓滿結
束 慶香港民主成功實踐」座談會，多位
候任議員參加交流時表示，國務院新聞
辦公室發表的《「一國兩制」下香港的
民主發展》白皮書有助社會各界全面準
確理解香港新選制的先進性、優越性，
對進一步推動各界認清香港民主發展的
本質和路向、凝聚香港民主發展共識、
開創香港良政善治新局、推進「一國兩
制」實踐行穩致遠，具有重大而深遠的
意義。

準確理解民主制度必然性
香港島各界聯合會理事長、候任立法

會議員蘇長荣在座談會上表示，白皮書
的發表，有助社會各界及國際社會客觀

準確地評價此次立法會選舉，全面客觀
地認識香港新選制的先進性、優越性，
全面準確地理解香港建設符合自身實際
民主制度的重要性和必然性。
新民黨主席、候任立法會議員葉劉淑

儀說，白皮書全方位介紹了香港民主的
由來和發展路向，全面闡述了中央政府
制定「一國兩制」方針和基本法的初
衷。

外力無法阻礙港民主邁新台階
工聯會會長、候任立法會議員吳秋北

指，中央政府是香港民主發展最堅定的
主導者、支持者和推動者，香港在「一
國兩制」下前景光明，無論外部勢力如
何歪曲事實，顛倒黑白，都無法阻礙香
港特色民主邁上新台階。

達「雙普選」決心不會變
民建聯副主席、候任立法會議員張國

鈞表示，白皮書清晰地指出了中央對香
港民主制度的設計，最終是要達到「雙
普選」的方向，這種初心、決心是不會
改變的。
其他與會人士指，新選制得到廣大市

民的堅定支持和擁護，立法會選舉過程
公平、公正、公開、安全又廉潔，可說
是回歸以來最為成功的一次選舉，讓民
主政治邁出堅實步伐，也讓良政善治成
為可能。
候任立法會議員陳學鋒、梁熙、陳家

珮、李鎮強，港島聯會長蔡毅，常務副
理事長周厚立、張雅麗、郭二澈、蔡榮
星、薛博然、黃國平等參加座談。

●香港潮屬社團總會昨日舉行「賀立法會選舉圓滿結束慶祝香港民主成功實踐」座談
會，賓主合影。

香港文匯報訊（記者 子京）香港潮屬社
團總會昨日舉行「賀立法會選舉圓滿結束
慶祝香港民主成功實踐」座談會，與會人
士暢談對新一屆立法會議員的支持和期
望，以及《「一國兩制」下香港的民主發
展》白皮書發布的意義和影響。大家表
示，白皮書旨在對有關「一國兩制」實踐
和香港民主發展的一系列重要問題正本清
源，有力反擊內外反中亂港勢力對香港民
主發展的干擾破壞，凝心聚力增強各界對
香港民主未來發展的堅定信心。

陳振彬：民主制度邁重要一步
香港潮屬社團總會主席陳振彬主持座談
會，他指出，白皮書全面闡述中央在香港

推行並實施「一國兩制」下的民主發展，
既符合香港實際情況，也對香港長遠發展
民主制度起着十分重要的作用。
他說，新議會展現了五光十色的新氣

象，是具有香港特色的香港民主制度，邁
出重要的一步。
陳振彬說，這次選舉，潮籍人士展示了

團結一心，攜手為香港未來創造更大輝煌
的信念，共有9位潮籍人士進入議事堂，
他們將積極為潮人和全港市民發聲，監督
政府施政。他希望各屬會認真展開學習白
皮書的熱潮，深入了解中央對香港民主發
展的方針、政策和原則立場，凝聚香港逾
百萬潮人的共識、達到增強對「一國兩
制」下香港未來推動民主制度的信心。

陳振彬對這次選舉中五個地區屬會積極
動員起來，各屬會秘書處骨幹和廣大義工
都投入發動鄉親投票的工作中產生強大的
影響力表示讚賞。他表示，青年工作是未
來潮總十分注重的工作，要鼓勵年輕人積
極投身社會事務，培養年輕人的愛國熱
情，讓年輕人更深入詳細了解國家對發展
香港民主進程的重視和推動。
座談會上，大家踴躍發言，期望新一屆

立法會議員在香港的良政善治中發揮力
量，為香港長治久安貢獻智慧和力量。大
家認為，白皮書體現了中央對香港民主發
展的誠意和決心，中央是香港民主發展真
正的推動者，中央堅定不移地全面落實
「一國兩制」基本方針政策，有利於推動

發展香港的民主制度，更讓香港社會能集
中精力發展經濟，香港的民主發展道路將
越走越廣闊。
大家指出，白皮書的發布正當其時，它

對凝聚社會共識、增強市民信心，吸引國
際投資者繼續在香港設立地區總部，推動
香港作為國際金融中心更上層樓，起着正
面積極的作用。

候任議員：凝聚香港民主發展共識

潮總：白皮書有力反擊干擾破壞

●香港島各界聯合會舉辦「賀立會選舉圓滿結束慶香港民主成功實踐」座談會，多位候任議員出席並發言。

▲剛圓滿結束的立法會換屆選舉，選民於投票日早上排隊進入票站投票。 資料圖片

●「一國兩
制」研究中
心昨日邀請
十多家智庫
代表，就白
皮書內容進
行 深 入 討
論。

◀譚惠珠昨日於九龍社團聯會「從立法會選舉看香港民主實踐《『一國兩制』下香港的民主
發展》白皮書解讀」專題講座上演講。 香港文匯報記者 攝


